

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predicadores extranjeros...»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Cámara vecina y expenderé el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocaré el altar a mi cabecera, continuaré diciendo misas y no cesaré hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.»—Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 3131 | Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 17 DE SETIEMBRE DE 1929

Número 3240

POPULI SAPIENTIA

Escrito para Correo Nacional

- | | |
|--|---|
| 1 Quien tiene enemigos, que no duerma: quien se siente pecador, que se arrepienta. | 26 Los Santos al esqueleto han usado como espejo. |
| 2 Quien el peligro no quiso evitar, ha de llorar. | 27 De poquito en poquito logra su fin el maldito. |
| 3 Ratón, ratón, aléjate muy poco de tu rincón. | 28 Bien el demonio sabía cómo te derribaría... |
| 4 Mientras estés en la tierra, tendrás guerra. | 29 Gran libro es <i>La Filotea</i> , para la linda y la fea. |
| 5 Uno levanta la caza, y otro la mata. | 30 Esas pocas «concesiones» preparan más tentaciones... |
| 6 Más vale estar bien comido que de seda vestido. | 31 Vale <i>Tango</i> por «tocar»... ¿Y tú lo querrás bailar? |
| 7 No es la mejor bailadora la mejor señora. | 32 A Eva aduló Lucifer, y así cayó esa mujer. |
| 8 Quien habla de lo que no entiende, se compromete. | 33 ¡Cuántas blancas margaritas ahora son flores marchitas!... |
| 9 Cuando el alma está sucia, sólo la cura el Cura. | 34 Pide consejo a Jesús, que es camino, guía, luz. |
| 10 La experiencia lo exige: a la más piadosa elige. | 35 Más vale estar mal casado que bien abarragado. |
| 11 No te metas con el Diablo a jugar, porque perderás. | 36 Donde se reza el Rosario, no falta lo necesario. |
| 12 El que dice todo lo que quiere, oír lo que no quiere. | 37 Si Jesús no está contigo, pues estará su Enemigo. |
| 13 La golondrina, para volar; la gallina, para cenar. | 38 Del cine, mi señorita, no ha salido una santita. |
| 14 Si el santo David cayó, ¿de qué me fio yo? | 39 Se habla mucho de placeres, y muy poco de deberes. |
| 15 Más vale chico pescado ya cogido que una ballena nadando en el abismo. | 40 Leyendo vidas de Santas, se han santificado tantas... |
| 16 Quien te quiera para mujer con tu madre se ha de entender. | 41 Feliz la Hija de María que por Director se guía. |
| 17 Desconfía de la señorita que no abandona la ventanita. | 42 Vive tú muy prevenida, porque es muy fácil la caída... |
| 18 No juntes a la gata con la rata, ni a la niña virtuosa con la mundana. | 43 No es un mal la vida corta; vivirla bien, eso importa. |
| 19 La que bien acompañada está, se guardará. | 44 De mal árbol, malos frutos; De mal estiércol, mal olor; De mala madre, mal hijo; De mal libro, mal lector. |
| 20 Quien entra en casa de mala fama, mucho pierde y nada gana. | 45 ¡Triste de aquel que, en su madre, mamó en su leche la fe, Si después, por malos libros, La ve desaparecer! |
| 21 Entre gente bailadora, los diablos están de sobra. | 46 De todo aquel que se muere. Se afirma: <i>Fué a descansar, Y mi Catecismo dice: Para el malvado, no hay paz.</i> |
| 22 Misa diaria y Comunión, eso es buena devoción. | |
| 23 El que bien sabe vivir, bien se prepara el morir. | |
| 24 Todo el mal que el hombre hará, el demonio apuntará. | |
| 25 Las niñas que son honestas, evitan ruidosas fiestas. | |

FIDELINA

Heredia

El jueves 19 del corriente el Pbo. Dr. don Oscar José Trejos celebrará su primera misa cantada en la Basílica de esta ciudad a las nueve horas.

Dadas las grandes simpatías que todos los heredianos tienen por el Padre Dr. Trejos y las indulgencias especiales que recibirán las personas que concurren al templo el día indicado, el acto de la santa misa estará concurrendísimo y ofrecemos, con simpatía, puntual asistencia.

Hace ya muchos años que la augusta ceremonia del sacrificio incruento, por un nuevo sacerdote no se ve, si no allá al cabo de mucho tiempo y el celebrante es un joven levita modesto y humilde.

En el distrito del Barrio de Mercedes se preparan grandes fiestas religiosas durante los días 22, 23, 24 y 25 en curso con motivo de la Solemne bendición del nuevo templo el domingo 22 a las 13 horas, por algún obispo. El día 24 habrá misa solemne a toda orquesta y sermón por el Padre Meneses; el día 25 idem misa solemne y sermón por el presbítero don Miguel Chaverri.

El día 23 a las 8 y 30 horas, habrá procesión con la madre Patrona en una especial carroza, lujosamente adornada; en este día predicará el Padre Redentorista Félix Samaniego. Para terminar el jueves 26 a las 7 horas tendrá lugar una misa de acción de gracias.

Los pacíficos y laboriosos vecinos de ese progresista distrito, han hecho grandes esfuerzos por ver coronados sus buenos deseos de tener un santo templo digno de su fe de creyentes sinceros y obedientes a la Madre Iglesia Católica y habla muy en alto, que los majaderos protestantes no han podido nunca hacer una sola conquista en ese pueblo altamente moral y religioso. La portada de esa casa de oración a Dios misericordioso, es de mucho gusto artístico, según lo ostenta el programa publicado.

Aunque un poco tarde, tenemos el gusto de presentar nuestro pésame sincero al amigo Prbo. don Ricardo Salas, por la muerte de su querido sobrino, acaecido en Europa.

Fañez

Setiembre 15 de 1929.

MOTOCICLETA

Se compra una en buen estado.

Informes en esta Administración.

Notas Cortas

Se ha dispuesto enviar a los señores don Enrique Fonseca Zúñiga y don Juan Matamoros a la conferencia que se celebrará en Panamá para la construcción de la gran carretera Estados Unidos-Panamá y de la cual hicimos ya un comentario.

Ha reuñido el Subsecretario de Hacienda.

La Municipalidad de Alajuela con un esfuerzo y constancia que las enaltece inauguró el 14 la magnífica planta eléctrica que suministrará fuerza y que ya la suministra a toda la población. Nos sentimos verdaderamente satisfechos de la gallarda actitud de esa Municipalidad que con su gesto opone una valla formidable a la voracidad de los truts extranjeros que insaciables se han ido apoderando de una de las mayores riquezas del país como son las fuerzas hidráulicas.

Ha circulado la revista «Cultura» correspondiente al día patrio, y viene dedicado al distinguido escritor don Luis Dobles Segreda. Reproduce uno de los artículos del Libro «Páginas sobre Bolívar».

En Panamá hay peste de viruelas y por este motivo la Secretaría de salubridad ha tomado las medidas conducentes a evitar el contagio.

En Puntarenas se encuentran en fiestas cívicas. Comenzando desde el domingo. Se ha hecho circular una interesante revista sobre motivos puntarenenses profusamente ilustrada y con

El Canónigo Umaña regresa al país después de admirar la Exposición de Sevilla y de rendir homenaje a Su Santidad

Tenemos que anunciar el regreso del Canónigo Presbítero don Manuel Umaña, quien después de tres meses de ausencia vuelve a Costa Rica lleno de salud y de energía. Visitó extensamente las exposiciones de Sevilla y Barcelona, y luego siguió hasta Roma, donde pudo ver a Su Santidad.

Sabemos que él nos dará interesantes informes de la exposición.

Le presentamos nuestros respetos y saludo.

una espléndida fotografía del muelle nuevo que tanto impulso le dará a la localidad.

Con un lleno sumamente satisfactorio se verificó en el salón del teatro Constructora la reunión política del partido político que se ha fundado con el nombre de Partido Constitucional y que promete ser una garantía para los intereses de los católicos. El más sincero optimismo se apodera de nosotros al contemplar los felices comienzos de la naciente agrupación y pensamos que para salvarnos del desbarajuste reinante y que está socavando los cimientos sociales, un partido político bien encaminado y de sanos propósitos como el que se acaba de fundar, es la promesa de un futuro mejor.

Entre los acuerdos que se tomaron el domingo pp. están los siguientes:

—Se constituye un partido político nacional llamado Constitucional;

—La divisa del partido serán dos franjas amarillas encerrando una blanca;

—Se elige directiva provisional por aclamación.

Sin que sea nuestro ánimo entorpecer en lo más mínimo la buena marcha de este simpático partido, nosotro veríamos a hacer la siguiente indicación: suprimase el modo de votar por aclamación en asuntos de trascendencia, pues se presta a omisiones y molestias.

El voto escrito siempre reúne más ventajas que la aclamación y es un medio para que todos los concurrentes pueden externar sus opiniones.

Atento Saludo

Para el noble y esforzado médico, para el caballero ejemplar e ilustrado, para el compañero en las labores católicas Doctor don Mariano Figueres y su familia, «Correo Nacional» tiene el gusto de enviarles un respetuoso saludo con motivo de su regreso de España, donde llevó la representación oficial.

Sean bienvenidos.

Nuevo edificio

La Cía. Latino Americana acaba de terminar el primer edificio entregando una gran bodega de tabacos a la «Republic Tobacco Co»

El próximo Domingo 22 de Setiembre habrá en La Merced un GRAN TURNO GENERAL a favor de la fiesta y de los trabajos de la Iglesia.

Junto a la Cruz

No crean encontrar en este JUNTO A LA CRUZ la dulce y suave armonía que las bellas letras dan a las formas, es de uno que comienza a cincelar la roca inmovible del pensamiento; pero sí es él la genuina expresión del corazón y la pura fe con que se encuentra unido a la Santa Religión.

Es el dolor el crisol de la humanidad en que se purifican nuestras imperfecciones, es él, el que eleva a las almas a la medida de las grandes. Todos ante el dolor sentimos nuestras flaquezas y nos hace tener conmiseración para con nuestros semejantes.

Por eso junto a la Cruz de Nuestro Salvador está María su Madre, particular circunstancia en medio de tanto asombro; en momentos en que las entrañas de la Tierra se estremecían y nada permanecía en pie sólo ella impertérrita y junto a la Cruz del Hijo está de pie, cuando de los sepulcros de los profetas se levantan sus espectros amenazadores y sus voces roncas que pisan a más de un habitante de la antes airosa ciudad de Jerusalén, cuando el sol que rige los destinos de ese Gran Mundo Estelar palidecía, signo precursor de ese Sol de Justicia que se iba a eclipsar para dar nueva y fulgurante luz a la sombría Humanidad.

La Madre de Jesús permanece junto a la Cruz; su dolor cual vasto océano tiene la inmensa amargura de su aflicción, corredora en el Drama del Calvario está allí para ayudar a su queridísimo Hijo a consumir el cruento sacrificio que ha de dar salud a la enferma Humanidad.

Tiene la Virgen María tantas

y tantas advocaciones, todas ellas son bellas; pero grande, dulce y admirable es la de los Dolores, enseñanza sublime para los engendrados por el dolor y que vivimos la vida de miserias.

Celebra el 15 de septiembre la Iglesia la Transición de la Virgen, con sus vivos colores y matices.

Oh Santa Religión! Que has hecho del dolor un culto y lo has divinizado, ya lo han dicho grandes y notables oradores con el lenguaje purísimo de Cervantes; «Que si la Religión Católica no fuera la verdadera es la Religión de los Grandes porque ha Divinizado el Dolor.»

¿Oh dulce ligmo del que han florecido las más delicadas y fragantes flores en el huerto primoroso de la Igleeia.

Oh Sacrificio vespertino que hicistes brotar otro cotidiano y perenne que es alimento que fortifica para emprender el gran viaje a la Eternidad.

Es el dolor el desgarramiento por decirlo así del alma que está sucio, y nos acerca a Dios. El Profeta Jeremías en sus trenos proféticas palabras que los Doctores de la Iglesia o mejor dicho la Iglesia pone en boca de la Santísima Virgen y dicen: Oh, vosotros los que transitais por el camino de la vida ved y considerad si hay dolor semejante a mi dolor!»

Es el dolor en fin patrimonio de la Humanidad, pues él nos acompaña desde la cuna hasta el sepulcro.

Juan Rafael Zavaleta

San José, Septiembre 15 de 1929.

Hay nerviosidad en las compras de letras

Creemos que hay buen número de gentes alarmistas que quieren establecer el pánico tanto en los negocios de dinero como en los de letras.

En la calle ha disminuido la existencia de certificados de oro de la Caja Conversión del Internacional, y de allí que se hayan pagado hasta 401% por letras sobre E. U. A.

Pero todo esto es un movimiento alarmista que no conviene a los intereses del país, y los propios bancos, por el crédito nacional, debieran conjurar esta situación ficticia que en realidad no es para temerla.

De qué padece Ud?

Quizás esté Ud. aburrido de tomar medicinas y consultar profesionales sobre su enfermedad sin éxito ninguno.

Vaya donde su Farmacéutico ahora mismo y compre el primer frasco de PURIFICADOR INDIO del doctor Winton. Es seguro que con él iniciará su curación.

EL PURIFICADOR INDIO del doctor Winton lo venden todas las Farmacias. Lo consigne con seguridad en la BOTICA VARGAS y BOTICA LA VIOLETA.

Santoral

Martes 17.—La Impresión de las Llagas de San Francisco de Asís. Santos Pedro Arbués y Lamberto.

LA IMPRESION DE LAS LLAGAS DE SAN FRANCISCO

El año 1224, después de renunciar San Francisco el Generalato, y haber admirado al mundo con sus virtudes y milagros, se retiró al monte Alberna, donde pasó su cuaresma de San Miguel. Una mañana, en septiembre, hallándose en oración, se sintió tan abrasado en incendios del divino amor y con deseos de imitar a Jesús crucificado, que de repente vió bajar de lo más alto del Cielo un serafín en figura de Cristo crucificado, que en rapidísimo vuelo vino a dispararse sobre él, y después de la visión dejó en su corazón una impresión maravillosa, y al mismo tiempo en el cuerpo las misteriosas llagas en los pies, manos y en el costado. Ocultó San Francisco esta maravilla por algún tiempo; pero después hizo Dios que las manifestase para su mayor gloria con varios milagros. Así lo confirma nuestra Santa Madre la Iglesia, al haber autorizado Oficio y Misa propios para conmemorar el milagro de la Impresión de las Llagas de Jesucristo en el cuerpo de San Francisco.

AVISO

Vendo finca en Santa Ana, Escasú, casa frente al Mauro y lote con dos casas y garage en el Paso de la Vaca.

VICTOR J. ZUÑIGA

Costado S de la Merced, Ap. 66.

El nuevo aspecto social del periodismo

El periodismo es una profesión reciente, constituyendo actualmente una de las cuatro o cinco profesiones más jóvenes en que se reparten las presentes actividades humanas.

Aunque a los precusores del periodismo hay que ir a buscarlos en Roma y aun en China, donde se vislumbran los primeros prestigios de un periodismo rudimentario, hasta el siglo XVI, con el descubrimiento de la imprenta, no aparece hoja periódica impresa, que más tarde, en el siglo XVIII, se generaliza como medio de expresión del pensamiento, de un modo extraordinario.

Sin embargo el verdadero impulso lo recibe poco después del 1810 en virtud de una serie de invenciones y de perfeccionamientos que vinieron a cambiar de todo lo anterior fisonomía.

Primero fué la invención de la máquina de imprimir que viene a remplazar a la antigua prensa a brazo usada en siglos anteriores; después viene en 1814 nuevo método de fabricación de tintas, y poco más tarde el rápido procedimiento de fundición de caracteres. En 1844 apareció el telégrafo y en 1850 se empezó a fabricar el papel de pasta de madera. En 1862 se inventó la máquina rotativa y después fueron sucediéndose hasta llegar a nuestros días los inventos de la máquina de componer, la linotipia y la monotipia que con otros perfeccionamientos han dado al traste con los procedimientos viejos de 5 siglos antes y que permiten hoy afectar la composición según el ritmo del tiraje.

Naturalmente, a estos procesos de progresión técnica había de acompañar a una nueva modalidad de explosión y entre los años 1830 y 1840 se introdujeron en esta procedimientos conducentes a hacer del periódico ese instrumento indispensable de la edad actual a que ha venido a parar el diario moderno.

Por otra parte, la publicidad ha venido a consolidar la existencia y el poderío de la prensa periódica afianzando en pujanza y facilitando sus constantes progresos y cada día, merced a los continuos perfeccionamientos, la gran prensa se extiende y agranda de un modo pasmoso.

Las estadísticas hablan eloquentemente acerca de este desenvolvimiento.

Hace un siglo se contaba solamente algunos centenares de periódicos en el mundo. Hoy hay solo en Alemania más de 3000 diarios y más de 4000 periódicos, en Bélgica pasan de mil las publicaciones periódicas, en el Canadá son 1500, en China varios millares, en España unas 2000, en Dinamarca más de 1000, en los Estados Unidos más de 2400 diarios y 14800 semanarios, en Francia existen también por miles de publicaciones periódicas y solo en París se editan más de un centenar de

diarios, en Inglaterra hay 2400 periódicos, en Italia, y lo mismo en los Países Bajos, pasan de un millar, el Japón cuenta con más de 2000 y Polonia con más de 5000, Suiza tiene alrededor de 2000, Checoslovaquia también 2000 de los cuales solo en Praga se editan 720.

Por si no fueran bastantes estas cifras para indicar el nuevo aspecto que en la economía social presenta hoy el periodismo a la paz del mundo, añádanse algunos datos referentes al tiraje, gastos, beneficios, número de lectores, etc., así como aquellas otras particularidades que puntualizan su posición en el conjunto armónico de las actividades del trabajo.

En Dinamarca solamente sus 320 diarios reparten 1.100.000 ejemplares, esto es, un ejemplar por cada tres habitantes. Hace 5 años el tiraje que alcanzaban los diarios de Norteamérica se elevan a 35 730.000 de ejemplares. En Francia hay muchos diarios que tiran más de... 500.000 y un solo diario de Inglaterra edita más de 1.000.000 de ejemplares.

Tiene pues su fundamento la afirmación de que el periódico es una profesión reciente, puesto que hoy no se funda, ni se confecciona ni se administra un periódico como hace 30 años.

Hoy puede considerarse a un periódico como a una empresa industrial, como una fábrica, como una sociedad anónima; a su frente se encuentra, como en una fábrica, un director retribuido que debe dar cuenta de una gestión a un Consejo de Administración. Esta gestión pone en juego sumas considerables de dinero, al igual que en las grandes explotaciones.

En 1925 se elevó la cifra recibida por publicidad en los periódicos de los Estados Unidos a la respetable cantidad de 750 millones de dólares. El papel consumido por ellos en dicho año fué de 2 980.000 toneladas.

Los gastos de publicación de los periódicos ingleses se elevaron en 1926 a más de 1.500.000 francos oro. Y en cuanto a beneficios sólo un diario de Londres obtuvo en 1927 una ganancia neta de 5.650.000 francos oro.

Tiene hoy pues el periodismo un aspecto social distinto enteramente del que ofrecía hace pocos años y que por su transcendencia merece ser reparado en él para bien del periodismo y de la misma sociedad, como veremos en artículo.

S. de P.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMACCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en B. cas del Toro y Cristóbal.

SAN FRANCISCO
Servicio semanal con los vapores «LI-MON», «ESPARTA», «SAN JOSE», «SAN MAFCO» y «LA PERLA». Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los domingos en la mañana.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores CARARE, CAVINA y ARIGUANI. Principiando con el vapor CARARE que aldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Columbia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 15 de Julio de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador

United Fruit Company

Lotería del Asilo Chapuí

Lista de números premiados en el sorteo de ayer

40	100	1468	100
48	200	1469	100
140	100	1470	100
142	200	1471	100
240	100	1472	100
294	200	1540	100
304	200	1640	100
335	200	1740	100
336	200	1840	100
337	200	1940	100
338	200	1965	200
339	200	2018	500
340	2000	2040	100
341	200	2140	100
342	200	2240	100
343	200	2340	100
344	200	2343	200
345	200	2440	100
440	100	2461	200
540	100	2537	200
613	200	2540	100
640	100	2640	100
740	100	2721	500
840	100	2740	100
842	200	2808	200
881	200	2815	200
911	200	2818	200
940	100	2840	100
983	200	2911	200
1040	100	2940	100
1140	100	3040	100
1176	200	3059	200
1240	100	3071	200
1277	200	3140	100
1278	500	3240	100
1286	200	3302	200
1307	200	3319	200
1325	200	3340	100
1340	100	3375	200
1377	1000	3440	100
1438	200	3540	100
1440	100	3640	100
1462	100	3643	200
1463	100	3722	200
1464	100	3740	100
1465	100	3840	100
1466	100	3940	100
1467	4000	3990	200

Siluetta femenina Esperanza Monge

Su existencia diáfana y feliz ostenta los primores de un cielo azul, límpido y sin nubecillas ténues que lo acompañen.

La misión que desempeña, maestra, pero en el sentido más amplio de la palabra, la asemeja a una madre; como Cornelia rodeada de sus hijos.

Esperanza, nombre dulce y puro, es toda una virtud, pues es de las virtudes teologales la primera, personificada en la niña gentil, de la que esperan los niños toda la ciencia y el saber, como las abejas el néctar dulcísimo de las flores fragantes, hermanas de esta mujer singular, flor humana, que como Gabriela Mistral y Juana Ybarbarou se destaca con perfiles muy pronunciados en la brillante constelación de educadoras que irradian en el cenit azul del cielo de América, donde ha adquirido fulgor propio al influjo bienhechor de la bondad, la ciencia y el amor.

Onix.

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

NESTLE

Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Aviso

Con motivo de haberse prolongado las fiestas Cívicas de Cartago hasta el 15 del corriente, se ha pospuesto el viaje en Romería al Santuario de la Virgen de los Angeles, para el sábado 21 del corriente, saliendo en tren de 7 para regresar en el de la 1 p. m.

Como un deber de gratitud, debo manifestar: que tanto los maestros, como los cantores y músicos de orquesta van sin retribución ninguna y casi todo el año están solicitando cuándo es el viaje a Cartago.

Esto habla muy alto en bien de tan buenos Católicos.

San José, 14 de Stbre. de 1929.

N. Casasola Ortiz

El gobernador y el tesorero municipal

Sigue el litigio oficinisco del pago de los peones de la cañería de Tres Ríos; ordena la Comisión del acueducto que se les pague en su propio lugar los sábados, y el empleado municipal que devenga ₡ 550 no quiere obedecer y el señor Gobernador tuvo que ir a pagar en persona.

La municipalidad debiera ver que sus funcionarios sean obedientes y sumisos. Para caprichos quedan otros caminos, y no el perjudicar a pobres trabajadores que cada sábado deben pagar sus subsistencias.

Programa de la Fiesta de Nuestra Señora de Mercedes

La novena comienza el Domingo 15 de Setiembre, con Misas cantadas a las 5:30 horas y Rosarios Solemnes, con Bendición del Santísimo a las 7 p. m. Habrá predicación en la noche, sobre los siguientes temas:

Día 15 de Setiembre	¿Qué son Dogmas de la Fé?
Día 16 »	¿Quién es Dios?
Día 17 »	¿Qué es el alma humana?
Día 18 »	¿Qué es la conciencia?
Día 19 »	La otra vida.
Día 20 »	La Redención.
Día 21 »	Remuneración
Día 22 »	María Santísima Mediadora Universal entre Dios y el hombre y dispensadora de las gracias.

LUNES 23 DE SETIEMBRE (Vispera de la Fiesta)

A las 4 p. m.—Recepción de Novicias y Profesas de Nuestra Señora de Mercedes, e imposición de hábitos a chiquitas.

A las 7 p. m.—Rosario Solemne a gran orquesta y Panegírico.

Después del Rosario Recepción de Novicios y profesión de Caballeros de la Tercera Orden.

(Cuanto deseen ingresar a la Tercera Orden Mercedaria, caballeros y señoras, deben hacer su presentación por algún terciario, o terciaria, que los apadrinen, respondiendo de su conducta cristiana, en el Capitulo del domingo 22 de Setiembre a las horas de costumbre.)

MARTES 24 DE SETIEMBRE (Día de Nuestra Señora de Mercedes)

Misas de Comunión: A las 5, 6 y 7 a. m.

A las 8 a. m.—Solemne Procesión de la Santa Imagen de Nuestra Señora.

Advertencia.—Los Terciarios desfilarán a cuatro de fondo delante de la Santa Imagen: Organizadores serán: don Nicolás Casasola, don Romualdo Barrantes, don Miguel Matamoros, don Gerardo López y don Juan Félix Rodríguez.

Las Terciarias, desfilarán después de la Santa Imagen, también a cuatro de fondo: Organizadoras: doña Mariana de Casasola, doña Susana de Anglada, doña Otilia de Matamoros y señoritas Livia Alvarado Quirós y Clotilde Vargas.

Las chiquitas jardineras irán al cuidado de las señoritas Joel Castro y Angela Chaves, solamente; delante inmediatamente de la Santa Imagen.

Los estandartes y banderas, se distribuirán entre los Terciarios y Terciarias, que todos deben portar su santo escapulario exteriormente.

En seguida de la Procesión será la Santa Misa, con asistencia del Excelentísimo Señor Internuncio Apostólico. Se cantará una bellísima Misa española, por un coro de treinta señoritas, a gran orquesta.

Panegírico.

Para terminar los cultos de la mañana, se cantará una «Salve Regina» por el pueblo, en seguida de la S. Misa.

A las 2 p. m.—Imposición de escapularios pequeños a Cofrades de Nuestra Señora de Mercedes. Durante el día estará en veneración la Santa Imagen de Nuestra Señora de Mercedes.

A las 7 p. m.—Rosario Solemne, Panegírico y Bendición con el Santísimo.

CUARENTA HORAS

(Los días 25, 26 y 27 de Setiembre)

Misas de Exposición a las 5:30 a. m.

Misas Mayores a las 8 a. m.

Por la noche a las 7 p. m. Rosario Solemne y predicación durante el Triduo, y el 27 Solemne Visita de Altares

Día 28 de Setiembre: A las 8 a. m.—Misa de Acción de Gracias por los bienhechores de la Parroquia.

Día 29 de Setiembre: A las 8 a. m. Funerel completo para los finados terciarios y cofrades de Nuestra Señora de Mercedes.

A los Hermanos Terciarios de S. Francisco (de aquí de San José)

Avisamos a nuestros Hermanos y Hermanas que en el presente mes de SEPTIEMBRE la MISA Y REUNION serán el QUINTO DOMINGO, en vez del tercero como ha sido costumbre. De manera que, el 29 de SEPTIEMBRE en curso, QUINTO DOMINGO, tendremos:

MISA a las 6 1/2 a. m.

REUNION DE HERMANOS a las 9 a. m.

REUNION DE HERMANAS a las 2 p. m.

Encarecemos la asistencia, tanto a los HERMANOS como a las HERMANAS, a las respectivas reuniones, pues en ellas se tarará de fijar el día y los festejos consiguientes que haremos para conmemorar la fiesta de N. S. Padre San Francisco.

ELADIO PRADO

Hermano Ministro y Secretario

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & P. gés, Victoria, Nacional y Violeta

Suscríbese a este diario

Tip. San José

Cartago al Día

Fiestas Cívicas

Lo único que podemos mencionar de estos festejos populares como cosa nueva y decente es el carnaval que es el paso dado para reelegir al olvido los mentados disfraces.

Según parece no todo el comercio quedó contento, no de las entradas, pues fueron muchas, pero sí de la disposición del lugar en que se verificaron las diversiones. Esto, como en todo, es muy difícil agradar al público.

Una nota que merece nuestro aplauso es el arreglo del Parque Central e iluminación del mismo que fue con todo arte y gusto.

Por lo que respecta a la asistencia del público, fue numeroso en los cuatro días de jolgorio, especialmente en las noches de retreta, donde se dieron cita nuestros pollos y pollas campesinas que alternaron con el artesano y el de buena posición social.

Oficina de Correos

Cuando entramos con algún objeto a esta sección o departamento del Banco Agrícola en que está instalada esta oficina, nos satisface ver el número de casilleros y muebles

para uso del público, que ya era de imperiosa necesidad.

Gracias a los esfuerzos del Administrador de Correos, y de haber accedido a dichos pedimentos el Director General de Correos, contamos con un lugar merecedor por su decencia y cultura de sus empleados, ser el centro de nuestras continuas visitas.

Renuncia

En todos los círculos sociales se hablaba en estos días de la renuncia irrevocable presentada por el apreciable caballero don Luis García Aragón como Gobernador. Sea uno u otro el motivo de su renuncia, deploramos esta determinación deseando continúe en su puesto que con tanto acierto ha dirigido.

Social

Sentimos que don Julio Mata Oreamuno haya sido víctima de una cama larga, hallándose hoy fuera de peligro; ya tuvimos el gusto de verle en la calle en compañía de su apreciable madre doña Chepita O. de Mata.

Corresponsal

En una numerosa asamblea se nombró el Directorio del Partido Constitucional

Las actividades políticas del nuevo núcleo se confirman. Ahora damos cuenta de la nueva Directiva que nos ha remitido el Secretario.

San José, 15 Sep. 1929.

Sr. Director del Correo Nacional.

P.

Para los efectos legales y para el conocimiento de su apreciable diario, me es grato avisarle que esta tarde a las 15 horas se organizó la Directiva del nuevo Partido Constitucional después de una nutrida asamblea de ciudadanos.

Presidente:

Licenciado don Vidal Quirós Escalante, Vicepresidente Dr. don Rafael Calderón Muñoz, Tesorero don Alfredo Ramírez, Vocales: don Alejandro Salazar Ureña, Profesor don Fernando Carrillo, Licenciado don Jorge Herrera Paut, don Ismael Herrera Troyo, don Leonidas Rojas Arias y Secretario el suscrito de Ud. atento servidor,

Mac. Vargas Castro

Notas breves

Pedro Elías Aristiquieta fue un patriota venezolano que vivió algún tiempo entre nosotros. Los azares del destino lo hicieron volver a su patria y ahora acaba de ser condenado a la última pena con motivo de hechos revolucionarios. La noticia la recibió aquí Dn. José Sotillo, quien está muy apenado por la muerte de su amigo y compatriota.

El año entrante partirá para Europa la directora de la Escuela Vitalia Madrigal que lo es doña Victoria de Van Heusen.

El alcalde de Tres Ríos instruye la sumaria relacionada con el fallecimiento del Sr. Blen, terrible suceso ocurrido en Tres Ríos.

La Policía de Tráfico castigará severamente a los automovilistas que irrespeten los rótulos fijados al lado de la Vía Férrea.

El 28 se reunirán todos los normalistas del país en la Normal de Heredia.

En el mes próximo llegará al país don Máximo Soto Hall, procedente de Buenos Aires.

Salió cierta la caricatura de "La Tribuna"

El genial Paco Hernández dió el 15 en el clavo de la caricatura. El Gobierno y el Municipio poco o casi nada hicieron por festejar la fecha nacional. Por acá una lamparilla eléctrica en un edificio y allá una pobre bandera.

Sólo la Segunda Sección de Policía tuvo una gran bandera iluminada. La Casa Presidencial fue iluminada profusamente.

Para la gente alta sí hubo champagne en la Casa de Centro América, pero para Juan Pueblo ni música, ni cine, ni nada.

Y esta apatía se va haciendo

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mílma. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

1. Secreciones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos; mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secreciones normales del tiroideo, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acometadora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y clística, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estrabismo, almorranas, torpezas del hígado, debilidad en los riñones y un desseo frecuente aunque dificultoso de orinar.

5. Secreciones normales de las glándulas del sexo femenino aborrecen la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agonía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buena forma, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los péritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

No. 7 East 22nd Street, Suite No. 204, New York, U. S. A.

Da mayores rendimientos

a comerciantes

y consumidores

Use Ud. Jabón PALMERA—el mejor para lavar la ropa—y obtendrá muchos mejores resultados que con cualquier otro. El único que lava la ropa sin dejar mal olor.

Pida a su proveedor que le venda empaquetado, el legítimo.

Jabón PALMERA

(Espumoso y Purificante)

INDUSTRIAL SOAP Co.

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA